
国债、银行理财、保险……
保守投资者，成了大赢家

P2P
“薅羊毛”不成，反被割韭菜

股市、基金
一年亏损15%，也算“业绩优良”
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有人说，对于去年的市场环境，成了最后赢家的，
是保守投资的那群人。在调查中，记者发现，那些没有
将钱投进股票、基金、P2P平台的“保守派”们反而站
在了“投资C位”，他们的投资渠道多为国债、银行理
财产品、货币基金、大额存单等。

市民老俞是一位相对保守的投资者，因投资渠
道抗风险性强、安全性较高，他在去年的总体收益有
4%-5%。“因为工作原因，我比较关注五水共治、安

居工程这类政府项目，所以我还买了2个省内的政
府项目债券，十年期的，已经买了三年，每年有3-4
个点的收益。还有商业保险，我的投资渠道都比较保
守的。”

老俞告诉记者，原本去年想投资买房，但是最后衡
量了下还是没买。“我主要考虑了两个因素，第一，怕买
在高位被套住。第二，眼下生育率持续走低，觉得以后外
来人口购房率会降低，房子的流动性也会有折扣。”

2018年，对于激进型乃至稳健型投资者的冲击影响不少。究
其原因，主要在于去年投资市场的风险集中释放，几乎找不到更有效
的资产增值途径。

从比特币价格大跌、到股票市场的跌跌不休，再到房地产市场“冰与
火”，还有P2P大洗牌的格局，这一系列现象的背后，反映出去年投资市
场都在过苦日子。近日，记者采访了近20位市民，发现与激进型、稳健型
投资者相比，保守型投资者反而成为年度“大赢家”。

□金报记者 钟婷婷

股市基金,跌；P2P，爆雷；比特币，暴跌……
国债，有利息；银行理财，有收益……

不担风险吃利息
反成2018年“投资大咖”

2019年，
如何管理“钱袋子”？

2019年，全球经济依旧存在诸多不
确定性，老百姓到底要怎么做好财富的
保值和增值，做好重大风险的防控？

从记者采访的多位业内人士观点
来看，对 A 股投资应以防御为主。“A 股
处于市场底部已有共识，经过连续 3 年
的下跌，市场估值大幅压缩。未来，市
场整体向下的空间有限，而向上的空
间较大，对于高风险偏好的投资者，建
议把握 A 股低位的建仓机会，承受短
期净值波动，追求中长期收益。”某业
内人士称。另一位银行理财规划师则
认为，通过对全球经济环境的分析，
今年黄金投资价值凸显，可适当增配
黄金投资。

宁波市滨海城市文化研究院副
院长、浙江省金融工程学会常务理
事朱友君建议，首先，要重新检视家
庭资产和负债结构是否合理，资产
配置是否过于集中。在做好资产
配置的基础上，多关注保险、信
托，以及低风险、高质量为核心
的投资渠道。“此外，随着全面落
实国家个税抵扣等政策利好，
家庭消费资金总量将会增加，
这也会提高市民对理财产品
的购买能力。”朱友君说。

以上投资建议仅供参
考，不代表本报观点。

2018年的A股行情不尽如人意，一头扎进股市的
韭菜们哀嚎一片，就连专业操盘手也被按在地上摩擦。

近日，记者采访了10位股民在去年的盈亏情况，
9个是亏损的，只有1个是盈亏持平的。实际上，从不
少投资者的亲身经历来看，去年股民的亏损幅度普遍
不低于40%。

另一位股民胡小姐则表示一言难尽，“哎，我老公
还不知道我亏了多少。反正前年打新股赚的钱都亏进
去了。我买的基金也是全军覆没，原本收益最好的医
药基金现在也亏了18%，指数型基金也亏了17%，但
今年还是会坚持定投的，基金定投的周期在四五年，
从长期看当然还是看好国家经济啊。”

“去年可以说是历史上仅次于2008年的第二差
了。我全部亏在一只满仓的股票上，但是做超短线融
资倒是赚的，去年总体亏损15%。看着多，其实还是可
以接受的，因为去年大盘跌了不止20%。”有十年股龄
的老许说。

沈先生是那个极少数没亏的个例。沈先生是位
在投资市场沉浮10多年的资深股民，用一句“去年
基本没动过”四两拨千斤地回答了记者的问题。“上

半年是
亏的，在
股 市 到
2400 多 点 时
补仓，后来就基
本持平了。我的建
议就是平常心，不计
得失，等待机会，买股票
和谈恋爱一样，机会是等
来的，辛苦追到的多半没把
握。”沈先生说。

某位金融业内人士分析，经过
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2018年股票市场的风险集中释放后，2019年A股
市场的苦日子应该会略微缓解一些。但市场还是比
较担忧密集减持潮的压力、股权质押平仓风波的爆
发以及部分上市公司业绩变脸的风险等。

老许认为，2019年还将继续探底，“虽然目前A
股市场的估值水平比较低，但仍需要看未来一到两个
季度的上市公司业绩，方能够确认股市的估值大底。
预计2020年会迎来一波行情。”

近日，网贷之家发布 P2P 网贷行业 2018 年年
报，并预计 2019 年底运营平台数或将跌至 300 至
500 家。回顾去年的 P2P 行业，可谓雷区不断,爆
雷潮如多米诺骨牌一般，一个接着一个。去年 6
月份，市民庄小姐在某网贷平台上购买的投资项
目遭到逾期，至今还没有拿到本金。“本来觉得这
家实力挺雄厚的，没想到也栽了跟头！我还好，就
投了两三万。我朋友投了 20 万，原本只是想赚个
家具钱，结果本金也打了水漂，代价惨痛。”庄小
姐说。

在去年一年，曾有不少市民向记者反映类似的遭

遇。有年轻女性在P2P平台上投了50万，遭遇平台关
停的，有老人将100万“养老钱”投进去后，结果老板

“跑路”的。这些平台的理财产品预期年化收益在
9%-12%，有些甚至更高。问题平台的不断出现，导致
了投资人信心受挫，恐慌情绪蔓延。

市民朱先生从2015年开始接触P2P平台。“2015
年是P2P行业全面崛起的年份，我投过的平台大大小
小有20多家了，但是这些爆雷的平台，我大部分都没
听过说。以前靠买P2P的理财产品，我每个月可以收
益四五千，给我老婆当零花钱。去年6月集中爆发后，
我就陆陆续续都取出来，不投了。”

/广告


